

ABSTRAK

Nurlaili Nabilah: Pesan Dakwah dalam Karya Sastra (*Analisis Wacana dalam Novel Kuntum-kuntum Surga Karya Ririn Astutiningrum*)

Media tulisan menjadi alternatif para da'i atau penulis untuk menyampaikan pesan dakwah kepada khalayak seperti media tulis novel. Novel merupakan karya sastra yang dapat dijadikan sebagai media dakwah yang salah satu keunggulannya yaitu ketika belum paham isi pesan yang telah dibaca bisa diulangi sampai mendapatkan pemahaman tertentu. Selain itu berdakwah melalui novel, seseorang tidak terkesan menggurui orang lain. Karena umumnya seorang penerima pesan ingin berubah sesuai dengan kesadaran sendiri dan tidak dengan terpaksa. Novel Kuntum-kuntum Surga karya Ririn Astutiningrum adalah salah satu novel yang didalamnya menyuguhkan berbagai cerita motivasi dan inspirasi yang dapat dijadikan teladan untuk semua orang.

Tujuan dalam penelitian ini untuk mengetahui struktur makro pesan dakwah dalam novel Kuntum-Kuntum Surga, superstruktur pesan dakwah dalam novel Kuntum-kuntum Surga, dan struktur mikro pesan dakwah dalam novel Kuntum-kuntum Surga.

Penelitian ini menggunakan teori analisis wacana Teun A. Van Dijk untuk meneliti dan mengkaji wacana yang ada dalam novel. Menurut Teun A. Van Dijk semua teks dapat dianalisis melalui tiga elemen diantaranya yaitu struktur makro, superstruktur, dan struktur mikro. Begitupun novel Kuntum-kuntum Surga dapat dianalisis dengan tiga elemen tersebut.

Metode yang digunakan adalah metode penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan menelaah novel Kuntum-kuntum Surga, menginterpretasikan data sesuai dengan tujuan penelitian, dan mengambil kesimpulan berdasarkan hasil interpretasi isi novel.

Hasil penelitian menunjukkan struktur makro dalam novel Kuntum-kuntum Surga terdiri dari pesan akidah, ibadah, dan akhlak. Superstruktur dalam cerita novel Kuntum-kuntum Surga disajikan secara utuh dimulai dari judul, lead, isi, penutup, dan kesimpulan. Superstruktur novel Kuntum-kuntum Surga terdapat pesan dakwah yaitu setiap alur kehidupan yang kita jalani, berupa kebahagiaan ataupun kesusahan pasti didalamnya terdapat hikmah apabila kita selalu melibatkan urusan kita dengan Allah. Struktur mikro novel Kuntum-kuntum Surga terdapat pesan dakwah, yaitu tentang tatacara komunikasi atau berbahasa yang mudah (*Qaulan Maisura*), dapat dipahami, dan bahasa yang benar (*Qaulan Sadida*).

Kata kunci: Analisis Wacana, Novel, Pesan Dakwah